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大  会        安全理事会 

第六十一届会议        第六十二年 

议程项目 19 

塞浦路斯问题 

 

  2007 年 4 月 27 日土耳其常驻联合国代表给秘书长的信 

 

 奉我国政府指示，谨随函转告土耳其在最近出现有关塞浦路斯问题新动态之

后的看法。 

 希族塞人在成为欧盟成员的怂恿下，再次采取加剧东地中海区域紧张局势的

政策。希族塞人的态度和行动不仅继续造成该地区不稳定，而且进一步使得全面

解决塞浦路斯问题的努力更加复杂化。 

 根据 1960 年《关于建国、联盟和保证的各项条约》，土耳其、希腊和联合

王国是塞浦路斯问题的保证国，任何关于该岛屿的军事安排必须获得它们同意。

希族塞人最近无视上述国际条约的规定，与法国签署一项《防御领域协议》。该

协议无疑违反了 1960 年的状况。鉴于希族塞人行政当局没有任何权利或合法性

来代表整个岛屿提出要求或采取行动，因此，它既没有权利也没有获得授权签

署这种性质的协议，所以，土耳其和北塞浦路斯土耳其共和国已宣布，这项协

议无效。 

 希族塞人采取的另一项具有挑衅性的政策是，他们在东地中海区域划分海上

管辖地区的界限。希族塞人在这方面签署的双边协议臆断土族塞人的基本权利，

而且违背国际法。在东地中海区域这种半封闭海上划界，只有征得有关各方的同

意，并相互尊重各自的权利，通过协议才能实施。除了北塞浦路斯土耳其共和国

的权利之外，土耳其根据国际法在东地中海区域也拥有合法权利和利益，因此决

心捍卫这些权利和利益。此外，正如大家记得，鉴于可能涉及一些问题，2004

年联合国《全面解决计划》故意没有包括该问题，因为有一项理解是，在全面解

决塞浦路斯问题之后，新的合作国议会将确定该问题的解决办法。 
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 该问题的核心是，希族塞人非法地声称他们是 1960 年“塞浦路斯共和国”

政府的合法继承者。安全理事会第 186（1964）号决议第 4 段建议，“于塞浦路斯

政府同意后”，成立联合国驻塞浦路斯维持和平部队。自通过该决议以来，希族

塞人一直将自己描述为“塞浦路斯政府”唯一的拥有者，并在国际论坛上开展日

常的工作，似乎它代表了整个岛屿及其人民。 

 事实上，当该决议通过时，土族塞人、土耳其政府和联合王国均向联合国表

示，他们对“于塞浦路斯政府同意后”的理解，是指根据 1960 年的条约成立和

运作的政府所表示的同意，而且希族塞人行政当局并不是 1960 年《宪法》所规

定的政府。 

 土耳其政府已经以口头和书面的形式，多次在通过第 186（1964）号决议之

前和之后，提请安全理事会成员以及时任秘书长吴丹注意其对该问题的看法和保

留意见。联合国档案可查阅到所有相关文件。 

 该决议并没有产生永久保存“塞浦路斯政府”地位的合法权利，因此不能用

作对整个岛屿实施管辖权的基础，同样情况也适用于签署划界协议。换句话说，

希族塞人即没有合法管辖也没有全部管辖塞浦路斯。 

 因此，土耳其认为，鉴于同时举行关于联合国《解决计划》的全民投票之后

塞浦路斯问题已出现的各种实际情况，应当重新讨论第 186（1964）号决议。同

样由于这些实际情况，需要重新讨论安全理事会第 541（1983）号和第 550（1984）

号决议，这些决议已成为压迫和孤立土族塞人的工具。 

 你的前任科菲·安南在 2004 年 5 月 28 日向安理会所作的报告中谈到了这种

不公平的孤立情况，并强调终止这种限制的努力并不违背安理会第 541（1983）

和第 550（1984）号决议。他指出，“[土族塞人]的投票情况表明，没有任何理由

给他们施加压力，孤立他们。我希望安理会成员努力带领所有国家，通过双边途

径和在国际机构进行合作，消除实际上孤立土族塞人并阻碍其发展的种种限制和

障碍。这样的举动符合安全理事会第 541（1983）和第 550（1984）号决议。”安

全理事会若对该报告采取行动仍然为时不晚，这样做有可能产生新的视角。 

 最近的动态再次表明，亟需解决塞浦路斯问题。然而，希族塞人一直没有意

愿，解决该问题的前景似乎暗淡。由于希族塞人采取的拖延手法，2006 年 7 月 8

日开始为全面解决办法打基础的进程似乎陷入僵局。土耳其方面从一开始便支持

7 月 8 日开始的进程，希望该进程能为达成全面解决办法而开展富有意义和全面

的谈判。显然，从全民投票的结果以及希族塞人加入欧盟的做法来看，希族塞人

正试图将解决塞浦路斯问题的根基从联合国转向欧盟。根据这种新的态度，他们

已经离联合国倡议的任何进程越来越远。 

 北塞浦路斯土耳其共和国总统穆罕默德·阿里·塔拉特在 2007 年 4 月 3 日

给你的信中十分明确地解释了为何不应当允许希族塞人利用该进程。塔拉特总统
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警告说，如果没有具体的时间表和预先确定的议题，整个进程将变成“空谈”，

希族塞人可以利用这种进程来达到它已宣布的“渗透”政策。最后，他表示愿意

立即参与在联合国框架下组织的全面谈判。土耳其同样持有塔拉特总统的担忧，

并完全支持他的努力。 

 土耳其决心促进努力寻找在你的斡旋下，并在长期以来已确定的联合国框架

和原则（即政治平等、双区体制、平等地位和新的合作国）下解决塞浦路斯问题

的办法。 

 请将此信作为大会议程项目 19 下的文件和安全理事会文件分发为荷。 

 

           常驻代表  

           大使 

           巴基·伊尔金（签名） 

 


